



ENTREVISTA

MEDIO AMBIENTE

SUSCRIPTORES

**La discusión continúa y Asocars desmiente declaraciones de Minambiente tras reunión:****aseguran que hay 'promesas' y no 'acuerdos' y que continúan excluidos de la COP16**

Reunión entre las CAR y altos directivos del Ministerio de Ambiente el pasado 6 de agosto.

FOTO: Ministerio de Ambiente

Olga Lucía Alfonso Iannini, presidenta de la Junta Directiva de Asocars y directora de Cortolima, habla sobre la reciente reunión que hubo entre las corporaciones y directivos de la cartera ambiental.

EDWIN CAICEDO

Periodista de medioambiente y salud

13 de agosto 2024, 04:51 P.M.

Actualizado: 13.08.2024 16:56

+ Ver Más



Unirse a whatsapp



**D**espués de dos años de Gobierno, altos funcionarios del Ministerio de Ambiente se reunieron por fin con los directivos de las 33 Corporaciones Autónomas Ambientales del país la semana pasada. Si bien ya habían existido encuentros previos, estos eran con todos los actores del Sistema Nacional Ambiental, por lo que, desde las CAR, la percepción era que en dos años, en el Minambiente las puertas habían permanecido cerradas. **De hecho, algunos directores como Marco Antonio Suárez, de la CVC, aseguraban no haber cruzado palabra con la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, en todo este tiempo, pese a que estas entidades regionales son el brazo técnico de la gestión ambiental en los distintos territorios del país.**

## Temas Relacionados

MEDIO AMBIENTE 12:00 A.M.

**La polémica por el proyecto que buscaría asignar a las comunidades indígenas responsabilidad de autoridades ambientales en sus territorios**



EDUCACIÓN 12:00 A.M.

**¿Cuáles son las carreras que más necesitan las empresas y que tienen más ofertas de empleo en Colombia? Datos reveladores**



CIENCIA AGOSTO 12 DE 2024

**Marte: científicos hallan pruebas de la existencia de un gran depósito subterráneo de agua líquida, suficiente para llenar océanos**



EDUCACIÓN AGOSTO 13 DE 2024

**La Universidad Nacional ya tiene fecha para iniciar discusión sobre constituyente universitaria: ¿qué implica esto para el futuro de la institución?**



MEDIO AMBIENTE

**La polémica por el proyecto que buscaría asignar a las comunidades indígenas responsabilidad de autoridades ambientales en sus territorios**



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

(Lea también: [¿Qué pasó? Aunque a inicios de año las CAR trabajaban de la mano con el Ministerio de Ambiente en la organización de la COP16, ahora dicen sentirse excluidas](#))

Sin embargo, y pese a que la reunión realizada el 6 de agosto fue catalogada por el Ministerio de Ambiente como un éxito, desde las corporaciones no se vio tan así. Mientras el Gobierno habló de “acuerdos” las CAR hablan de “promesas a cumplir”. Lo cierto es que las corporaciones han mantenido una relación tensa con la ministra Muhamad, a quien han acusado de intentar “interferir” en las elecciones de los directores y de no incluirlos en los proyectos y asignaciones de fondos para acciones de conservación en el país.

**En entrevista, Olga Lucía Alfonso Iannini, presidenta de la Junta Directiva de Asocars y directora de Cortolima, explica que si bien se dieron unos primeros pasos importantes con el gobierno, aún falta ver si las promesas se cumplirán. Alfonso resalta que hay inquietud desde las CAR por diversos temas que se vienen proponiendo en el Ministerio y que le quitan autoridad como entes ambientales regionales y además resalta que se siguen sintiendo excluidas de la COP16, aunque señala que la ministra se comprometió a cambiar esa realidad.**



Olga Lucía Alfonso, directora de Cortolima u presidenta de la junta directiva de Asocars.

FOTO: Asocars

### **Me contaba que realmente no hubo un “establecimiento de acuerdos” como tituló el Ministerio de Ambiente tras la reunión que tuvieron con ustedes. ¿Qué fue lo que realmente pasó en dicha reunión?**

Nosotros básicamente nos reunimos porque desde el mes de junio le enviamos una comunicación a la ministra Muhamad desde Asocars, firmada por mí como presidenta de la junta directiva de Asocars y firmada por el director ejecutivo de Asocars, donde le solicitamos una agenda para reunirnos a hablar de unos determinados temas que nos preocupaban.

**Entre estos temas, uno: que no existe una coordinación con el ministerio, la ministra y las Corporaciones Autónomas y de Desarrollo Sostenible. El ministerio, como ente gestor de la política ambiental en Colombia, no desarrolla de manera articulada, integrada y coordinada sus acciones; y esa era digamos, nuestra primera inquietud.**

La segunda inquietud tenía que ver con nuestra participación en la COP 16, dado que nosotros no nos vemos. En la agenda que tiene el ministerio y que la ministra ha publicado oficialmente, no aparece ninguna de las 33 Corporaciones Autónomas y de Desarrollo Sostenible. Por lo tanto, otra de las peticiones que teníamos nosotros es que como brazo técnico del Sistema Nacional Ambiental (Sina), como brazo operativo en el territorio y que está en relacionamiento con las comunidades permanentemente en el territorio de cada una de nuestras jurisdicciones, pues es incomprensible que en materia de toda la preparación para un evento tan importante como la COP, no se tuviera en cuenta, a las corporaciones y no tuviéramos una agenda articulada como la tienen las universidades, las gobernaciones, las alcaldías, los institutos de investigación, las entidades del nivel del orden nacional, siendo nosotros quienes de verdad desarrollamos la política pública ambiental en Colombia.

Esa era la otra inquietud y nuestra solicitud a la ministra fue que modificara la agenda y nos incluyera de tal manera que fuéramos visibles. Nosotros tenemos todo un desarrollo propio en una gestión que hizo el director de la CVC, Marco Antonio Suárez, en la plazoleta San Francisco, me imagino que también con mucha articulación con la Gobernadora del Valle y pues nosotros ya tenemos todo un escenario de logística para llevar más o menos unos 600 negocios verdes en esa plazoleta y allí vamos a también a desarrollar una agenda académica, pero esto es una actividad propia nuestra, porque como no nos vimos involucrados, pues desarrollamos una agenda propia. Entonces lo que le solicitamos a ella fue 'incluyan en la agenda oficialmente'. Ella se comprometió a eso, a incluirnos oficialmente y pues estamos esperando que eso realmente ocurra.

(Lea también: [Ministra de Ambiente inicia gira por Europa para promover la COP16 de biodiversidad que se realizará este año en Colombia](#))

Los otros temas que planteamos a la ministra es que no tenemos claridad ni tenemos la posibilidad de acceder a todos los fondos que tiene establecidos el Ministerio para inversiones en el territorio, como por ejemplo el Fondo para la Vida recientemente creado, que todos los recursos que se están ejecutando a través de los institutos de investigación y el Ideam.

Creo que debe haber una apertura para que también las Corporaciones Autónomas y de Desarrollo Sostenible podamos tener la posibilidad de presentar proyectos que puedan beneficiar no solamente los recursos naturales del ambiente, sino también a las comunidades de las jurisdicciones de cada una de las 33 corporaciones.

**Y finalmente el último tema tenía que ver con los decretos que el ministerio está expidiendo y que tienen que ver o afectan competencias de las corporaciones y afectan la autonomía de las corporaciones. Entonces en ese sentido también le solicitábamos a la ministra y le hacíamos ver la inconveniencia. También nuestros abogados plantean la inconstitucionalidad de esos decretos. De esos dos últimos puntos prácticamente no alcanzamos a abordarlo en la reunión porque el tiempo se agotó y no hubo la posibilidad de hacerlo.**

Se agendaron unas reuniones con unos funcionarios que ella delegó especialmente para el tema de la COP, reunión que seguramente se hará la próxima semana, pero digamos que acuerdos y decisiones concretas no se tomaron.

**¿Cómo fue esa reunión? Sobre todo porque ustedes desde las CAR han tenido una relación muy tensa con la ministra Muhamad. De hecho yo hablaba con el director de la CVC, Marco Antonio Suárez, y él me decía que desde que ella asumió el cargo nunca habían hablado. ¿Eso es una realidad para todos?**

Sí, nosotros nos hemos reunido en muy pocas ocasiones la verdad. Durante estos dos años no nos hemos reunido en más de tres o cuatro ocasiones con la ministra, pero, pero pues han sido reuniones donde hay mucha gente, con todos los institutos, son reuniones donde se congrega todo el Sina en realidad y pues se hacen es una especie de talleres con todos los que se reúnen. Pero una reunión con ella como la que hubo, donde también estaban todos los actores, todos los directores, viceministros, no habíamos tenido. Entonces también se comprometió ella a hacer una reunión cada tres meses, esas virtuales, y una presencial cada seis meses. Pero pues son compromisos que serán una realidad y acuerdos hechos realidad cuando se cumplan.



Reunión entre ls CAR y altos directivos del Ministerio de Ambiente el pasado 6 de agosto.

FOTO: Ministerio de Ambiente

(Lea también: COP16: estos son los puntos que serán clave en la reunión mundial por la biodiversidad)

### ¿Confían en que se cumpla lo pactado?

Ese fue el compromiso que ella hizo, nosotros claramente le planteamos que necesitábamos que oficialmente estuviésemos incluidos en la agenda de la COP16 y que el país conociera de que las corporaciones estábamos incluidas en la agenda. Nosotros estamos confiando, por supuesto, que todos los acuerdos se van a cumplir, tenemos absoluta confianza, pero hasta tanto no se cumplan, pues no sabremos si realmente se va a hacer o no.

### ¿Por qué ha sido tan compleja la relación con la ministra Muhamad?

Ella desde que llegó pues ha tenido, me parece, como un interés. Hay muchos directores que han sido demandados por el Ministerio en su elección. Ha expedido decretos en donde se quitan las competencias de las corporaciones y se vulnera su autonomía y pues eso es muestra, digamos, de las relaciones.

EDWIN CAICEDO

Periodista de Medioambiente y Salud

@CaicedoUcros

RELACIONADOS | CAR | ASOCARS | MINAMBIENTE | MINISTERIO DE AMBIENTE | SUSANA MUHAMAD

Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



**EDWIN CAICEDO**  
Periodista de medioambiente y salud  
13 de agosto 2024, 04:51 P.M.  
Actualizado:13.08.2024 16:56

Comentar Guardar Reportar Portada

### Artículos en tendencia



Los 'influenciadores' del presidente Gustavo Petro: est...



La 'influencer' venezolana y su papá cantante del chavi...



Exclusivo: OEA alista nueva resolución sobre la crisis ...



Ramón Jesurún no se presentó a la audiencia tras ser ac...



Tasas de interés: ¿qu... opciones hay para quienes tomaro...